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1.　はじめに

本文章は、CTC アカデミックユーザーア
ソシエーション（以降 CAUA と略す）の
2011 年度の活動概要を報告するものです。

2.　第 12 回定時総会

総会は CAUA の活動方針・内容を決定す
る重要な機関です。第 12 回定時総会は 2011
年 6 月 9 日（木）に、東京都千代田区の主婦
会館プラザエフで開催されました。

まず、会長の後藤滋樹氏（早稲田大学）に
開会のご挨拶を頂きました。その後、総会議
長に一井信吾氏（東京大学）が満場一致で推
挙され、議案が審議されました。議案と審議
内容は以下の通りです。

□第 1 号議案：2010 年度活動報告
事務局より 2010 年度の活動内容につい

て報告を行ない、全会一致で承認を頂きま
した。

□第 2 号議案：2010 年度会計報告
事務局より 2010 年度の会計報告を行い、

会計監事の小野成志氏（学校法人根津育英
会）より、事務局報告に誤りがない旨報告
がありました。一部表現を修正の上、全会
一致で承認を頂きました。

□第 3 号議案（1）：2011 年度活動計画
事務局より以下通り活動計画と予算につ

いて報告を行い、全会一致で承認を頂きま
した。

（1）第 12 回定時総会
会期 2011 年 6 月 9 日、東京開催。

（2）CAUA FORUM 2011
会期 2011 年 6 月 9 日、東京開催。

（3）CAUA 第 10 回合同研究分科会
会期 2011 年 11 月 10 日、東京開催。

（4）研究分科会（新規）
対象を会員限定とした小人数の見学会、
勉強会を開催。
会期 2011 年 7 月 14 日、東京開催を予定。

（5）運営委員会
年度内に 3 回開催を予定。

（6）会誌「VIEW POINT」第 12 号

2012 年 3 月発行を予定。
（7）ホームページ、メールマガジンの充実

□第 3 号議案（2）：2011 年度予算
原案通り承認されました。

以上の通り、4 件の議案は全て全会一致で
承認され、総会は無事終了しました。

3.　CAUA FORUM 2011

2011 年 6 月 9 日（木）の第 12 回定時総会
終了後に、同じく主婦会館プラザエフにおい
て「CAUA FORUM 2011」を開催致しまし
た。
「災害に負けない大学の情報システムを考

える～大学の事業継続性と実現方法を探る
～」というテーマで、プログラムは以下の通
りでした。

□開会挨拶　後藤滋樹氏（早稲田大学）
□基調講演「3.11　筑波大学の情報インフラ

はどうなっていたか？」
佐藤聡氏（筑波大学学術情報メディアセン
ター）

□パネリスト発表「運用でカバーできる事で
きない事」
相川成周氏（日本大学総合学術情報セン
ター）

□パネリスト発表「災害時での情報システム
に求められるもの」

図 1．CAUA FORUM 2011 の模様
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畑山満則氏（京都大学防災研究所）
□パネリスト発表「ICT 部門の事業継続計

画と災害時対応」
上原哲太郎氏（京都大学学術情報メディア
センター）

□パネルディスカッション：『災害に負けな
い大学の情報システムを考える』
・コーディネータ

安東孝二氏（IT Conceirge、CAUA 運
営委員）

・パネリスト
相川成周氏（日本大学）
上原哲太郎氏（京都大学）
佐藤聡氏（筑波大学）
畑山満則氏（京都大学）

□閉会挨拶
一井信吾氏（東京大学）

□懇親会
FORUM 開催後、主婦会館プラザエフ

内において懇親会が行われました。

2011 年 3 月 11 日の東日本大震災とその後
の計画停電で、大学の情報システムの運用の
継続性や運用体制づくりが再注目されまし
た。CAUA FORUM 2011 では、大学の情報
システムの運用に関わる方々を講師にお招き
し、震災時の実際の対応や経験から分かった
課題についてお話いただきました。95 名の
方にご参加いただきました。

改めて、被災された方々にお見舞い申し上
げますと共に、一日も早い復興を心よりお祈
り申し上げます。

4.　第 1 回 CAUA Saloon

今年度からの新たな取組みとして、対象を
会員限定とした小人数の見学会、勉強会を開
催致しました。第 1 回目は、CAUA Saloon

「電子書籍は紙を駆逐するのか？」と題して、
社団法人日本電子出版協会事務局長の三瓶徹
氏をお迎えし、電子出版の現状と今後につい
て、講演いただきました。その後、電子出版
の教育現場での利用について、活発な意見交
換を行いました。このセミナーは、当初予定
は 2011 年 7 月 14 日でしたが、諸事情から
2011年9月15日に伊藤忠テクノソリューショ
ンズ（株）霞が関本社セミナールームで開催
し、11 名の方にご参加いただきました。

5.　CAUA 第 10 回合同研究分科会

CAUA 第 10 回合同研究分科会は 2011 年
11 月 10 日に「アカデミック・クラウドは次
のステップへ～来るべき『アカデミック・ク
ラウド 2.0』を考える～」をテーマとして、
東京都千代田区の主婦会館プラザエフで開催
し、90 名の方にご参加いただきました。プ
ログラムの詳細は以下の通りです。

□開会挨拶　後藤滋樹氏（早稲田大学）
□テーマセッション「アカデミッククラウド

2.0 を考える」
◇基調講演 1「大学におけるクラウド情報

基盤のゴールを考える」
井上春樹氏（静岡大学情報基盤セン
ター）

◇基調講演 2「東京農工大学におけるハイ
ブリッドクラウドの構築と運用の実際」
辻澤隆彦氏（東京農工大学総合情報メ
ディアセンター）

◇パネリスト発表「福岡大学におけるクラ
ウドサービス導入の考え方」
藤村丞氏（福岡大学総合情報処理セン
ター）

◇パネリスト発表「『クラウド』に騙され
ないために」
安東孝二氏（IT Conceirge，CAUA 運
営委員）

◇パネルディスカッション「アカデミック
クラウドの次世代を考える」
・コーディネータ
　 後藤滋樹氏（早稲田大学，CAUA 会

長）
・パネリスト
　井上春樹氏（静岡大学）

図 2．CAUA 第 10 回合同研究分科会の模様
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　藤村　丞氏（福岡大学）
　 安 東 孝 二 氏（IT Conceirge，CAUA

運営委員）
□分科会セッション

◇教育研究分科会 : 事例紹介「携帯・スマ
ホで Moodle を使う～ PC とスマートフォ
ン、携帯電話がシームレスに連携した
e-Learning 環境の実現～」
三浦謙一氏（駒澤大学）

◇センター運用分科会 : 事例紹介「CTC
データセンターネットワークの構築と運
用管理について」
　 横堀雅人氏（伊藤忠テクノソリュー

ションズ株式会社）
□特別講演「キャンパスネットワークの

IPv6 移行の留意点」
中村素典氏（国立情報学研究所）

□閉会挨拶　一井信吾氏（東京大学大学院，
CAUA 運営委員長）

テーマセッションでは、クラウドを実際に
導入し、運用している大学の先生方より、導
入までの経緯とクラウド導入後の効果につい
て、お話いただきました。

パネルディスカッションでは、クラウド導
入時の学内調整や人材の育成等、幅広い議論
が交わされました。

教 育 研 究 分 科 会 で は、 駒 澤 大 学 の
e-learning システムの紹介がありました。最
後の特別講演では、国立情報学研究所の中村
先生より、IPv6 導入にあたっての注意点や
最新情報などのお話をいただくなど、今回の
分科会は盛りだくさんの内容でした。

6.　 ホームページ、メールマガジンの
充実

本年度は CAUA ホームページの作成・更
新、メールマガジンの発行を以下の通り行い
ました。

（1）イベントレポート

2011 年度に実施した以下の 3 件のイベン
トの開催レポートを作成し、CAUA ホーム
ページに掲載しました。

□ CAUA FORUM 2011
□第 1 回 CAUA Saloon
□ CAUA 第 10 回合同研究分科会

CAUA ホームページの URL は以下の通り

ですので、是非、ご確認下さい。
（URL）http://www.ctc-g.co.jp/˜caua/

（2）Online ViewPoint

2011 年 3 月に発行した「ViewPoint」第
11 号を PDF 化し、CAUA ホームページで
公開しました。CAUA はその活動で得られ
た貴重なコンテンツを公開し大学情報化に携
わる方々に提供すべく、会誌コンテンツを無
料で公開しています。

（3）メールマガジン

電子メールを利用したメールマガジン
「CAUA Academic Newsletter」を年度内に
7 回発行しました。

□ VOL.12 NO.1（2011 年   5 月 20 日発行）
□ VOL.12 NO.2（2011 年   6 月 24 日発行）
□ VOL.12 NO.3（2011 年   7 月 28 日発行）
□ VOL.12 NO.4（2011 年 10 月 18 日発行）
□ VOL.12 NO.5（2011 年 11 月 18 日発行）
□ VOL.12 NO.6（2011 年 12 月 19 日発行）
□ VOL.12 NO.7（2012 年   2 月   2 日発行）

7.　運営委員会

2011 年度は運営委員会が 3 回開催され、
CAUA の具体的な活動内容が決定されまし
た。

（1）2011 年度第 1 回運営委員会

□出席役員（運営委員は 50 音順）
後藤滋樹会長（早稲田大学）
斎藤　馨副会長（東京大学）
一井信吾運営委員長（東京大学）
安東孝二運営委員（IT Conceirge）
坂下善彦運営委員（湘南工科大学）
島野顕継運営委員（大阪工業大学）
鈴木正紀運営委員（文教大学）
只木進一運営委員（佐賀大学）
小野成志会計監事（根津育英会）

□日時：2011 年 4 月 25 日（月）
16：00 ～ 17：30

□場所：CTC 大崎オフィス会議室
（東京都品川区）

□議題
① 2010 年度活動報告案討議
② 2010 年度会計報告案討議
③ 2011 年度活動計画案討議
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（2）2011 年度第 2 回運営委員会

□出席役員（運営委員は 50 音順）
後藤滋樹会長（早稲田大学）
一井信吾運営委員長（東京大学）
安東孝二運営委員（IT Conceirge）
坂下善彦運営委員（湘南工科大学）
只木進一運営委員（佐賀大学）
小野成志会計監事（根津育英会）

□日時：2011 年 6 月 9 日（木）
12：00 ～ 13：00

□場所：主婦会館プラザエフ
（東京都千代田区）

□議題
①第 12 回総会事前打合せ
②事務局報告事項

（3）2011 年度第 3 回運営委員会

□出席役員（運営委員は 50 音順）
後藤滋樹会長（早稲田大学）
斎藤　馨副会長（東京大学）
一井信吾運営委員長（東京大学）
安東孝二運営委員（IT Conceirge）
坂下善彦運営委員（湘南工科大学）
只木進一運営委員（佐賀大学）

□日時：2011 年 11 月 10 日（木）
12：00 ～ 12：45

□場所：主婦会館プラザエフ
（東京都千代田区）

□議題
①事務局報告事項
② CAUA 第 10 回合同研究分科会事前
打合せ

8.　まとめ

東日本大震災があったこの年は、いつもの
年よりも時間が早く過ぎていったように思い
ます。

災害や停電等の不測の事態への対応と事業
継続のためにどう対応するか、また事前の準
備で何をすべきか、大学の情報システムにつ
いても検討すべきことは多くあり、CAUA 
FORUM 2011 の参加者数を見ても、関心の
高さが伺えました。講演では、筑波大学や日
本大学での震災当日の写真や時系列での生々
しい現場のお話を伺いました。

また、大学でクラウドを利用することも珍
しくなくなってきており、今後はその運用や
活用方法についての再考が必要となっていま

す。第 10 回合同研究分科会のパネルディス
カッションでも、クラウドから大学間連携の
可能性についても議論されました。

CAUA では、より良いアカデミックコミュ
ニティになるべく努力してまいりますので、
皆様のご支援、ご協力を今後とも宜しくお願
い致します。

最後になりましたが、CAUA を支えて下
さる CAUA 役員の先生方、CAUA 会員の皆
様方、賛助会員の皆様方に心より御礼申し上
げます。この 1 年間どうも有難うございまし
た。
 （了）




